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昨天，在浙江菲斯曼供热
技术有限公司包装车间内，工
作人员正忙着包装产品。该
企业今年预计研发投入1800
万元左右，占全年营业收入的
4.19%，主要用于产品更新研
发、模拟实验室等，涉及产品
诞生到淘汰的完整周期。

■摄影 王 强 徐冰艳
陈明远

研发助发展

■记 者 居丹荔
通讯员 倪 颖

本报讯 昨天，在广陈集镇
的振广路上，综合管理队员倪伟
哲忙碌地穿梭其中。原先，违章
停车、商户文明经营、文明养犬等
是他的职责所在，序化管理是他
每日的工作常态。而现在，除了
日常秩序的维护，他还会对道路
两旁、背街里弄的基础设施开展
检查，出现污损现象及时进行整
改。

这样的转变是广陈镇开展
环境整治四季度冲刺的成果。
近年来，农开区（广陈镇）持续推
进城镇开发建设，集镇区域强

电、弱电完成上改下，20.1 公里
道路完成“白改黑”，店招店牌实
现统一设计制作，常态化推进集
镇秩序管护。同时，推动城镇有
序开发，新建党群服务中心、盐
溪公园、小镇客厅、孟坚文化园
等一批美丽节点项目，完成土地
出让 11 宗、面积 281.1 亩，城镇
形象大幅提升。特别是前段时
间，广陈美丽城镇迎来了省级验
收。年底开展冲刺行动，全力促
进美丽城镇再升级也就成为了
今年环境整治四季度冲刺的重
点任务。

“在年底这段时间，我们将
结合巩固全国文明城市创建成
果，加强日常巡逻检查。”广陈镇

党委副书记包逸骏说，在此之
前，广陈集镇上就一直在开展联
合执法，接下来，广陈将抓住时
机，发动各部门、群团组织等力
量，增加巡查频次，扩大巡查范
围，通过常态化管理，保持城镇
长效美丽。

集镇变化越来越大，作为农
业经济开发区，广陈的乡村变得
越来越美。这几年，在农村环境
全域秀美行动的开展下，广陈的
农村大变样，美丽乡村建设焕然
一新，举目皆风景，几年来成功创
建成了省美丽乡村示范镇、省森
林城镇、省园林镇。“目前我们着
力开展补短板工作。”包逸骏说，
原先在农村环境全域秀美推进过

程中，农开区（广陈镇）就会每月
开展例会，双周开展检查，确保美
丽乡村建设常态长效。而如今，
双周检查机制变成了一周常态化
检查，一周回头看模式，从双周到
单周的转变，实现了检查力度的
持续加码，做到了周周有通报，问
题得以快速落实整改。同时，评
比积分还与农户年底评分直接挂
钩，进一步激发了村民主动开展
整治的积极性。

截至目前，农开区（广陈镇）

在“三改一拆”上已完成全年目标
任务的 162%。创新推出的“一
芯、一卡、一人脸”垃圾分类智能
模式，使得农村生活垃圾分类和
减量工作处于全市领先位置。农
开区（广陈镇）还将进一步抢抓新
机遇，实现新发展，开启新征程，
继续项目化推进治气工作，加快
推广“稻田退水零直排”新模式，
加快推进农村生活污水治理等项
目，建设水清、景美、宜居的生态
花园镇。

广陈环境整治提升“美丽指数”

■记 者 胡佳英
通讯员 陈怡婧 曹金凤

本报讯 这是一帮企业家和
一个农民之间的故事，这是工农
联手、迈向共同富裕的故事，这就
是平湖市台州商会利用商会优
势，帮助钟埭街道沈家弄村水果
种植户洪昌义重振信心、渡过难
关的故事。

秋日的暖阳，照在一个个钢
结构大棚上，既给予了棚内作物
生长所需的阳光，也温暖着洪昌
义的心。洪昌义在沈家弄村开办
了珍果农场，面积 65亩，种植了
莲雾、火龙果、橘子等。上个月，
莲雾采摘完成、销售一空；目前，
还有火龙果、小青菜等在卖，其中

火龙果以采摘为主，既给洪昌义
的农场增加了人气，也给他的荷
包增加了收入……看着眼前的一
切，洪昌义的心比秋日暖阳还暖。

然而，两年前，洪昌义还是
一副愁眉苦脸的样子。洪昌义
原来在沈家弄村承包了面积 35
亩的土地种水果，2020年初他想
扩大规模，可碰到了资金难问
题。“我们干农业的基本上没有
东西抵押，我都不知道怎么解决
资金问题。”正当洪昌义为这笔
资金急得团团转的时候，平湖市
台州商会会长林楚华等人知道
他的事情后，第一时间发动会员
企业，凑款借给他 30 万元。正
是在这笔资金帮助下，洪昌义再
承包了面积 30 亩的土地，种上

了珍稀果种，整个农场规模扩大
到了65亩。

正当洪昌义觉得自己的农场
慢慢步入正轨时，去年的极端天
气又跟他开了一个玩笑。因为树
苗刚种下去、非常弱小，去年的寒
冬冻死冻伤了很多他新种的树
苗，最关键的是挫伤了他的信
心。“之前借的钱都没还清，这次
又遭遇极端天气，这可怎么办？”

“我难道要放弃农业吗？”一系列
的声音，在洪昌义的心里扎了根，
而且不断地在滋长。

“信心倒了，就很难扶起来
了。”当初，洪昌义满怀信心扩大
规模，到如今垂头丧气，林楚华看
在眼里、急在心里。“我们会尽自
己所能帮助你。”林楚华的话稳了

洪昌义的心，也给他带去了实实
在在的帮助。在商会牵头下，洪
昌义免抵押获得了银行的贷款。

“说实话，我干干农活还擅长，叫
我去研究金融政策，可真是难为
我了。”在台州商会的协助下，金
融活水注入到了洪昌义的农场
里，也注入到了他的心里。“我打
算把冻坏的车厘子苗全部刨掉，
新采购一批莲雾苗，改种莲雾。”
近期，洪昌义还在果树棚里套养
了黄鳝、套种了青菜，因为果树刚
种未结果，套养套种能让农场多
一份收入。

洪昌义的成长，离不开商会
的帮助。平湖市台州商会共有
会员企业 130 多家，遍布平湖 8
个镇街道，大家利用自己的朋友

圈，“吆喝”起了他的火龙果，其
中，常务副会长李秀蓉，作为嘉
兴市政协委员，积极发挥政协资
源优势，帮助洪昌义拓宽销售渠
道。大家“一传十、十传百”再加
上“朋友带朋友、老乡带老乡”，
解决了水果集中上市，来不及销
售的问题。从资金关、信心关再
到销售关，平湖市台州商会帮助
洪昌义攻克了一道又一道难关，
重振了他从事农业的信心，也重
振着他依靠自己的双手，过上幸
福生活的信心。

商会助农“过三关”，他说——

“现在的生活比自己种的火龙果还甜”

今平湖客户端

■记者 金睿敏

■记者 李雨婷

■记者 胡佳英 通讯员 曹金凤 查 放

本报讯 昨天下午，宝莱纳啤酒（平湖）有限
公司签约落地平湖经济技术开发区智创园。副
市长胡泓恬出席签约仪式。

宝莱纳是德国著名啤酒品牌，始创于 1634
年，是德国慕尼黑啤酒节法定的六大啤酒品牌
之一。宝莱纳平湖项目分酿酒区域和餐厅区域
两块，其中酿酒区域，将投入 700多万元购置设
备，采用德国进口酿造设备以及德国宝莱纳配
方，酿造纯正德式宝莱纳白啤、黑啤以及原味啤
酒，日产量可达 2000升；餐厅区域装修风格完全
按照德国宝莱纳要求，采用原木桌椅，提供德式
猪肘、香肠、面包等，餐厅可同时容纳 150人就
餐，并设有环境优美的户外就餐区。整个项目
预计2022年5月试营业，将成为平湖首家德国餐
厅。

宝莱纳项目的签约落户，是平湖经开推进欧
洲（德国）产业园建设的重要一环，将帮助营造更
加国际化的社会环境。近年来，对德招商始终是
平湖经开重点招商方向，从2005年第一家德资企
业落户以来，平湖经开已陆续引进了蒂森克虏
伯、威克诺森、德铁信可、德玛吉森精机等近40家
全球知名的德国企业。此次宝莱纳项目落户，将
成为我市众多德资企业的配套设施，也将进一步
优化我市营商环境。

宝莱纳平湖项目
签约落户

本报讯 日前，嘉兴市委宣传部公布了2021
年嘉兴市农村文化礼堂“最美”系列选树宣传活
动结果，我市共有 5个项目榜上有名，涵盖人物
篇、团队篇、机制篇、活动（项目）篇等“最美”系
列。

上榜人物篇的是陆照法，自1976年起担任前
港村文化站站长，拥有30多年的群众文化工作经
验，为广陈镇文化礼堂建设作出了积极贡献。退
休后，他依旧投身于区镇文化建设保护工作，坚
持每月一次开展现场业余文物巡查，并在全镇进
行文物保护巡讲，加强村民对本土文物的认同感
和归属感。上榜团队篇的是新仓镇芦湾村 12名
志同道合的村嫂组成的村嫂时装模特队，她们喜
爱各类文艺活动和土布文化，将土布设计成为一
件件独特的旗袍进行排练展演，多次登上村晚、
新仓镇芦川文化节、平湖市西瓜灯文化节、浙沪
毗邻党建文化走亲等舞台，她们还多次进行土布
衍生品创作，弘扬传承了土布文化。

近年来，我市围绕“文化礼堂、精神家园”目
标，高标准推进农村文化礼堂建设，实现了门常
开、人常来、活动常新，这背后离不开机制建设。
此次上榜机制篇的“礼堂 365”，从人员、阵地、活
动等三方面着手，有效推动了文化礼堂有人管
事、有台唱戏、有人看戏，实现礼堂 365天全年无
休，真正成为农民群众的“精神家园”。上榜活动
（项目）篇的是独山港镇独山港社区陆沼文化礼
堂“第二故乡闪光”和广陈镇龙萌村文化礼堂“农
民生态运动会”。“第二故乡闪光”主要是社区秉
承“家”的理念，以文化礼堂、道德乡风馆为载体，
引导新居民子女了解独山港文化、在第二家乡发
光发热，获得认同感和归属感。“农民生态运动
会”主要是以“农”字为特色，着力把“农村劳动”
原型演绎为趣味体育运动项目。同时，注重突出

“联动”特色，连续 5年邀请上海市金山区廊下镇
中华村联合开展趣味生态运动会，通过指压板挑
稻草、池塘摸泥鳅、酒瓶插秧、赶鸭子等系列“农
趣”比赛项目，将“乐”字融入其中。

■记者 胡佳英

我市5个文化礼堂
项目上榜嘉兴“最美”

本报讯 昨天下午，省政协副主席吴晶一行
来平调研嘉兴1号海上风电场项目。嘉兴市政协
副主席戴铭，平湖市政协主席王道平陪同调研。

吴晶一行首先来到了浙江浙能嘉兴海上风
力发电有限公司的集控室，通过监控详细察看
了浙能嘉兴 1号海上风电场的运行情况并与项
目负责人进行了探讨。浙能嘉兴 1号海上风电
场位于杭州湾平湖海域，风电场中心点离岸 20
千米，南北长 14千米，东西宽 4.3千米，涉海总面
积 48平方千米。该项目于 2018年 12月正式启
动建设，总投资 53.39 亿元，项目总装机容量
301.2兆瓦，共安装 74台风机，预计本月全部实
现并网发电。

在随后的座谈会上，吴晶对浙能嘉兴 1号海
上风电场的工作成效给予充分肯定，认为决策
者有远见、建设者了不起、团队有作为。她指
出，海上风电场意义重大，能源是国民经济的基
础性保障，风能作为绿色能源，重要性尤为突
出。就下一步工作，她希望，全省上下要树立

“一盘棋”思想，加强统筹意识，助推重大项目落
地；企业要做好梳理工作，通过有关部门推动解
决企业发展的疑难杂症，当地政府要做好服务
保障工作，以各种强有力的举措打通服务企业
的“最后一公里”；要加强关注和宣传力度，讲好
科技创新、绿色发展、大国工匠的好故事。企业
要表彰先进，树立典型，进一步激发一线建设者
的工作积极性和主动性。

省政协领导
来平调研

本报讯 昨天下午，市委书
记祁海龙督查疫情防控工作。他
强调，要进一步压实责任、扎紧篱
笆，以更高的认识、更实的举措和
更快的行动，坚决打好疫情防控

“保卫战”，全力保障全市人民健
康安全，确保年底各项工作顺利
开展。副市长方晓烈参加。

祁海龙一行首先来到了吾悦
广场。在戴好口罩、测温、亮“双
码”后，进入了商场。“现在商场开
放了几个入口，门口是如何落实
检查措施的？”在商场内部，祁海
龙边走边检查，并详细了解了商

场在场所消杀、食品安全、人员管
理等方面的防控举措。当了解到
商场还将新增测温门等疫情防控
设备时，祁海龙表示了充分肯定，
他强调，吾悦广场作为综合性商
场，人员密集度高，是疫情防控的
重要节点，商场方要按照相关要
求和规范，将各项防控措施落实
到位，确保有序运转。

“从进入医院开始，整个防
疫流程是如何操作的？”“目前住
院病人的探视和陪护制度是怎
么规定的？”随后，祁海龙一行来
到了市中医院，详细了解了医院
在疫情防控流程、应急预案运
行、发热门诊管理、医护人员防

护等方面的情况。祁海龙指出，
医院是整个疫情防控的前沿阵
地和核心环节，责任重大，要进
一步加强管理，各项疫情防控措
施要规范到位，要做好住院病人
的陪护、探视管理，做到“非必要
不陪护、非必要不探视”，医护人
员也要按照相关规定做好防护
和管控。祁海龙在向医护人员
表示慰问的同时，希望大家要克
服麻痹思想，发扬连续作战的作
风，慎终如始地抓好疫情防控工
作，为人民群众的生命健康安全
和经济社会的平稳有序作出积
极贡献。

祁海龙一行随后又来到市区

梅园路的平湖市正大药房。“如果
发现顾客有发热症状怎么处理？”

“目前有哪些药品是不能销售
的？”在该药房，祁海龙详细了解
了药房在日常防疫管理、目前禁
销药物处理等方面的情况。祁海
龙对药房疫情防控管理工作表示
了肯定，并叮嘱药房管理人员，药
店是疫情防控的“前哨”，你们要
当好“哨兵”，严格执行相关防疫
要求，做到没有漏洞，共同织密疫
情防控网。

在随后的座谈会上，祁海龙
听取了我市疫情防控工作汇报。
他强调，疫情已经咫尺之遥，思想
上要迅速进入战时状态，要以高

度的使命感、责任感，牢牢绷紧疫
情防控这根弦，切不可心怀侥幸、
懈怠轻敌，要用我们的辛苦指数，
换取全市人民的平安指数和勇开
新局的发展指数。措施必须精密
精准，工作上要确保做到不留死
角，要守好重点人群关、重点场所
（行业）关、集聚流动关三大关口，
并加快疫苗接种，坚决筑牢“外防
输入、内防反弹”的坚固防线。责
任确保切实到位，落实上要坚决
做到不折不扣，要落实属地、行
业、单位和个人“四方责任”，做好
应急准备，强化宣传引导，以防控
工作的确定性有效应对疫情形势
的不确定性。

祁海龙在督查疫情防控工作时强调

以更高认识更实举措更快行动以更高认识更实举措更快行动
坚决打好疫情防控坚决打好疫情防控““保卫战保卫战””


